



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Lunes 12 de Abril de 2004

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: Corporación

Programa: Seis en Punto

Conducen: Freddy Rostrán y Salvador Zamora

Invitado: Alberto Saborio (Vía Telefónica)

Tema: Crisis Política

Freddy Rostrán dijo que “injerencismo o cooperación” en sectores políticos fue ampliamente comentado en esta Semana Santa, el pronunciamiento que hicieron los representantes diplomáticos sobre la situación nacional, enfatizando sobre la necesidad de aprobar la Ley de Carrera Judicial.

Al reanudarse la actividades normales finalizada la Semana Santa, la agenda nacional sigue presentando como punto número uno del conflicto el asunto de la Ley de Carrera Judicial, promovida por los liberales y rechazada por los sandinistas . Los analistas políticos señalan que la firmeza de los diputados del PLC, en materia de reforma judicial es dudosa, porque pueden pactar con los sandinistas una flexibilización de la misma con tal de que sea puesto en libertad el doctor Arnoldo Alemán. La firmeza de los diputados Azul y Blanco también es puesta en duda por la amenazas que hay de juzgar al Presidente Bolaños por los delitos electorales. La comunidad internacional muestra su preocupación por la incertidumbre y la falta de seguridad jurídica que impera en Nicaragua. Los donantes han expresado la posibilidad de suspender el apoyo financiero a Nicaragua si se rompe el orden institucional, amenazado por un pacto político que supuestamente se está gestando entre liberales y sandinistas.

Ciudadanos indican que en Nicaragua seguimos dominados por extranjeros que dictan el curso de los acontecimientos políticos en el país, pero al mismo tiempo admiten que por la calidad de la clase política que tenemos, la intervención extranjera se vuelve un mal necesario.

Saborio expresó que la crisis política actual, no es más que la continuación de la crisis que se vivió en los tiempos de Somoza y del sandinismo, la que se seguirá profundizando en estos dos años y medio que queda de gobierno al Ingeniero Bolaños. “Nadie puede esperar un cambio de rumbo en la política, cuando esta se decide por los parlamentarios sandinistas y del PLC; los que tienen sus intereses particulares que los han tratado de hacer prevalecer a lo largo de todas las legislaturas”, añadió Saborio.

En otro orden indicó que las declaraciones de la comunidad internacional son movidas por la preocupación del futuro institucional de Nicaragua, o de los posibles pactos que puedan darse en perjuicio de la institucionalidad, lo que no debe de verse como un injerencismo, sino como una preocupación ante la irresponsabilidad de la clase política, “porque lógicamente no puede ser una injerencia cuando ellos también tienen su soberanía y sus responsabilidades, y si ven que aquí el dinero que están dando es despilfarrado, ellos son responsables ante la comunidad, ante sus países, porque ese dinero que ellos otorgan a Nicaragua, que donan a Nicaragua o que hacen préstamos concesionales que son una especie de donación camuflada, lógicamente viene de sus ciudadanos y ellos son responsables ante sus ciudadanos”...

Saborio reiteró que la crisis moral, ética y política que hay en el país es tan grande que hasta la comunidad internacional tiene que amenazar a la clase política para hacerle conciencia de sus responsabilidades.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 2 -

Adolfo Pastrán informó que el Gobierno de Nicaragua no ha definido todavía si dará su apoyo al ex presidente costarricense, Miguel Ángel Rodríguez, en su aspiración de llegar a ocupar la Secretaría General de la Organización de Estados Americanos (OEA), a pesar de ser el único candidato y sobretodo centroamericano, así lo confirmó el Secretario de Integración de la Presidencia, Ernesto Leal, quien aseguró que ni el Ejecutivo ni la Cancillería se han pronunciado si apoyarán al candidato tico, y que precisamente todo dependerá de los análisis que hagan ambas instancias. Rodríguez está cerca de convertirse en junio próximo, en Ecuador, en el sucesor del colombiano César Gaviria, en la OEA al contar con el apoyo oficial de 30 de los 34 países miembro del organismo. Además de Nicaragua, a Rodríguez solo le faltan los votos del Perú, El Salvador y Estados Unidos.

Emisora: Corporación

Programa: Impacto 540

Conduce: Eduardo González

Tema: Panorama Político Actual

Según González la necesidad actual es de una negociación política, para resolver por lo menos en un primer momento el tensionamiento y la crisis institucional, para después dar paso a las reformas de las instituciones estatales, porque al parecer la convocatoria de diálogo hecho por el Gobierno no ha tenido buen resultado, quizás por los condicionamientos del Ejecutivo. Agregó que la Semana Santa nos debe de permitir a los ciudadanos la búsqueda de una salida negociada, con entendimiento de todos los sectores políticos del país incluyendo al Poder Ejecutivo, porque en esta Semana de Pascua, empezarán nuevamente las presiones, se hablará de nuevo de los delitos electorales y de otras situaciones alrededor de las relaciones FSLN-PLC, si efectivamente están muy tensionadas o que existe algún entendimiento.

Emisora: Corporación

Programa: Nueve en Punto

Conduce: Fernando Centeno

Tema: Situación Política Actual

Centeno informó que durante la Semana Santa se dieron reuniones a nivel político entre dirigentes del PLC y el FSLN. Según Centeno están llegando a acuerdos concretos relacionados con la aprobación de una ley, en la Asamblea Nacional, que permita una amnistía total en lo que respecta a los delitos electorales que beneficiaría, no sólo al doctor Arnoldo Alemán, sino a aquellos que están involucrados, acusados o enjuiciados por dichos delitos, entre ellos al Presidente Bolaños. Agregó que a cambio de esto el FSLN estará demandando la posposición de las elecciones municipales, debido a que en la última encuesta, el candidato rojinegro apenas llegó a marcar un 20% aproximadamente en Managua.

Emisora: Corporación

Programa: En Caliente

Conduce: Milo Gadea

Tema: Delitos Electorales

Según Gadea, Daniel Ortega le mencionó a un líder político que ya cuenta con los 56 votos para desaforar



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 3 -

a Don Enrique Bolaños y que lo someterá a fuero de la CSJ. Además aseguró que un grupo de diputados liberales le han ofrecido votar a favor del desafuero, cuando la solicitud sea presentada ante el plenario del Parlamento, por lo que puede conseguir hasta 68 votos y si la actual Junta Directiva de la Asamblea se resiste a poner el tema en agenda, él (Ortega) impulsará la destitución de dicha junta y negociará directamente con el llamado bloque duro que representan esos 30 votos, o sea que existe ese mismo número de liberales dispuestos a votar por el desafuero del Presidente Bolaños.

Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Panorama Informativo

Conduce: Henry Vivas

Invitado: Frenio Altamirano

Tema: Ley de Carrera Judicial

El diputado Frenio Altamirano aseguró que el PLC está listo para aprobar la Ley de Carrera Judicial y que cuentan con los votos de Camino Cristiano, sólo están esperando los votos de la bancada Azul y Blanco y la orden del Presidente Bolaños

NOTICIAS DE TV

+María Fernanda Flores desmintió que Arnoldo Alemán haya sido trasladado al Hospital Militar, ya que ella siempre lo ha visitado en la cárcel Modelo. En otro orden Flores dijo “Yo creo que la comunidad internacional tiene todo el derecho de emitir su opinión, desde que nos ayudan y aportan económicamente a este país, pero hay ciertas cosas que las tienen que resolver los nicaragüenses”. Por su parte Jamileth Bolnilla informó que Alemán se encontraba mal de salud durante la Semana Santa, con problemas de presión y diabetes por lo que había la intención de enviarlo al hospital, sin embargo Alemán argumentó que prefería ser trasladado a un hospital cuando tuviese una emergencia médica, porque en el hospital no se le permite hacer sus ejercicios. **(100% Noticias)**

+El diputado sandinista Edwin Castro negó que el FSLN ha llegado a algún consenso con el PLC, en lo que respecta a la Ley de Carrera Judicial. Añadió que el Grupo de los seis en su comunicado no dice qué tipo de reformas se deben de hacer. “Nosotros estamos de acuerdo que exista Ley de Carrera Judicial. Yo estoy seguro que el Grupo de los seis no está de acuerdo que se viole la Constitución”. En relación a un posible desafuero del Presidente Bolaños, refirió que si las pruebas están, así como estaban las de Alemán, “igual como votamos por la lucha contra la corrupción, por la desafuero del doctor Alemán, igualito haremos con el Presidente y Vicepresidente”. Asimismo, dijo que en el diálogo deben de estar el FSLN, PLC y el Gobierno, y que este último debe de estar como un elemento más, no el diálogo del Presidente Bolaños, ya que eso es dictadura. Calificó de especulaciones los rumores de enjuiciar al ingeniero Bolaños y al Vicerpresidente, “eso depende de lo que diga la jueza y de las pruebas que nos remita”. En otro orden dijo que la inmunidad es por el período, mientras la persona está ejerciendo el cargo, pero aclaró que las reformas que hicieron el año pasado, el delito no prescribe, el tiempo no va corriendo. **(100% Noticias)**

+La diputada Jamileth Bonilla informó que Wilfredo Navarro, Noel Ramírez, Dámisis Sirias y Enrique Quiñónez son los que conforman la comisión negociadora, para conversar tanto con el FSLN, como con el Gobierno o con cualquier otra bancada, cualquier tema político que esté en discusión. Bonilla negó que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 4 -

exista una comisión negociadora para hablar en específico con el frente sandinista. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El candidato a alcalde por el PLC, Pedro Joaquín Chamorro, hizo una visita de reconciliación a Víctor Guerrero. Chamorro dijo que ellos habrán varias novedades a la campaña y que ellos harán rendir los recursos. Por su parte Guerrero manifestó su apoyo a Chamorro y aseguró que éste será el ganador de la alcaldía **(Bolsa Visión, CDNN)**

+Paúl Suárez informó de una marcha vehicular a favor de la anulación del seguro vehicular. **(Bolsa Visión)**

+El diputado Jaime Morales Carazo expresó, en clara alusión a Arnoldo Alemán, que no se puede estar jugando con el destino del país en base a la suerte de una sola persona. En relación al diálogo, dijo que toda iniciativa proveniente de un jefe de Estado, como es el caso del Presidente Bolaños, es saludable y recomendable para la República, pero que sea viable, que sean factibles, por lo que consideró que para un diálogo nacional se tiene que hacer una labor previa de consulta, de acercamiento con diferentes sectores, naturalmente la sociedad civil, como los principales autores de partidos protagónicos en la política nacional. **(100% Noticias)**